

La actuación del señor Pineda

Ha de procurar el gobernador civil, que quede un recuerdo grato y cordial de su paso por la provincia de Huesca

Y ESTO CASI LO TIENE LOGRADO

Las noticias que llegan de Madrid y las impresiones de personas, que por su situación política pueden estar bien enteradas, dejan comprender que la vida del actual Gobierno se va agotando por momentos. Hay quien asegura, que se producirá la crisis total, antes de que termine la semana presente. Los comentarios que se hacen en los centros políticos madrileños, y en los de toda España, son completamente pesimistas con respecto a la prolongación en el Poder, de los actuales gobernantes. Su actuación poco acertada —hablando indulgentemente—, está precipitando su caída.

Y en cuanto se desmorone el Gobierno, el cambio que se operará en la política española, ha de ser radicalísimo. Un cambio de frente, absoluto. Un cambio de sentido de que se imponga la influencia de la República, como tal República. Con más eficacia y más actividad, que en los dos años del nuevo régimen. Y con menos legalismo, con menos circunloquios, con menos consideraciones para quienes no las merecen, como se ha podido comprobar desde que las derechas se agenciaron el triunfo electoral de Noviembre, a fuerza de dinero, de chanchullos y de combinaciones.

Se habrá de actuar con toda legalidad, pero activamente, duramente, inexorablemente, no para volver a situar las cosas donde estaban al disolverse, de un modo tan ignominioso—que no se le podrá perdonar jamás al señor Martínez Barrio—, las Cortes Constituyentes, sino para dejarlas más avanzadas y más terminantes, para que sea mucho más difícil contrariar el espíritu y el sentir del pueblo...

Este preámbulo, va encaminado a formular unas consideraciones en relación con el cese del señor gobernador civil de Huesca, don Pablo F. Pineda, al venir el cambio de Gobierno, al producirse la esperada crisis ministerial.

No es que nosotros creamos, de una manera segura y concreta, que se registre ella, enseguida; tan pronto como se asegura. Pero que no tardará mucho, es indudable. Y como sabemos porque él lo ha manifestado repetidamente a los periodistas, y por referencias más directas, que, el señor Pineda, no tiene el ánimo de continuar al frente del Gobierno civil que desempeña; en primer lugar, porque tiene abandonados sus asuntos profesionales y necesita cuidarlos, y, en segundo lugar, porque desea descansar, hemos de consignar algo muy interesante para su satisfacción interior, seguros de que reconocerá el fin que nos guía y nuestra sinceridad.

El señor Pineda ha puesto toda su buena voluntad, su hombría de bien, sus nobles sentimientos y su espíritu de equidad y de justicia al servicio del acertado cumplimiento de su misión gubernativa. De ello hay pruebas bien recientes. Una, la libertad de todos los presos que estaban a su disposición con motivo de los sucesos de Diciembre, atendiendo la campaña de EL PUEBLO; acuerdo que secó muchas lágrimas y que hizo renacer la tranquilidad a muchos hogares. Otra, la destitución de dos individuos de la Comisión gestora de la Diputación provincial de Huesca —el que actuaba de presidente y el legado de Beneficencia— acusados por EL PUEBLO y por la opinión pública de cometer abusos, extralimitaciones e inmoralidades en el desempeño de sus cargos, cuya medida ha sido acogida con general complacencia.

Seguramente el señor Pineda habrá cometido errores y habrá motivado el descontento de algunas gentes. Esto es inevitable. Mas pueden estar todos convencidos de que no ha ocurrido ello por deliberada intención suya. Yo mismo le oí expresar, recientemente, que si en alguna ocasión se ha equivocado, ha sido inconscientemente, contra sus deseos y su interés de dar a cada uno lo suyo.

En realidad—y esto es bien sabido de los que conocen a fondo los Centros oficiales—, la mayor parte de las veces

que las autoridades superiores caen en el error o en la injusticia, obedece a los informes equivocados o tendenciosos que se les facilita por quienes tienen el deber y la obligación de ser honradamente veraces.

Y cuando llegue el momento de abandonar su cargo el señor Pineda—que no deseamos que se precipite—veríamos con agrado que pudiera tener la íntima satisfacción de llevar la conciencia tranquila, por no haber dejado nada por hacer, de lo que está en su mano llevar a cabo, en orden a restablecer el normal funcionamiento de los organismos administrativos de su dependencia, con lo que se logrará la pacificación de los espíritus en algunos pueblos, y que, al mismo tiempo, el recuerdo de su paso por el Gobierno civil de Huesca sea lo más grato, lo más halagüeño, lo más cordial posible. Que nadie pueda decir que teniendo facilidades y medios legales a su alcance para poner las cosas en su punto, las haya dejado en el aire. Que las ausencias que se le hagan sean dignas de sus prendas morales.

Yo, que las he reconocido en diferentes ocasiones por su manera de proceder, después de tratar personalmente al señor Pineda, siento una noble simpatía por él, y me sería por ello muy satisfactorio que todos los ciudadanos de la provincia de Huesca, en el transcurso del tiempo, dijeran con respeto y con cariño: «Hubo aquí un gobernador civil en tiempos muy difíciles bueno, justo y equánime, llamado don Pablo Pineda, que pacificó los espíritus y logró la tranquilidad de estos pueblos».

José Gaya Picón.

Barcelona, 1934.

Reiteramos la advertencia a los que nos envían originales para su publicación que no se devolverán éstos, se publiquen o no, ni se mantiene correspondencia acerca de ellos

LAS LOCURAS DE GIL ROBLES

Habla y parece que truena... sus vaticinios y profecías se publican con grandes caracteres en los diarios de rechistas.

Ha dicho Gil Robles... Ha vaticinado Gil Robles... Gil Robles ha profetizado que para tal día mandará en España, y nos meterá a todos en cintura...

El caudillo no se muerde la lengua y se despacha a su gusto en mítines y conferencias.

Tiene la monomanía del «mando» y como si hablara inspirado por el divino Espíritu, profetiza el día de su triunfo.

Tenemos ante la vista las cartas que el graciosísimo obispo de Bona, don Juan de Sal, escribía al duque de Medina Sidonia, narrándole las locuras del famosísimo padre Méndez.

Este loco, tenía embaucada a Sevilla entera.

La duquesa Tal, la marquesa Cual, acudían a él en demanda de auxilio y protección.

Las beatas, llegaban a él a emjambres, como abejas de Cristo, para recoger el rocío de su boca.

Grandes y chicos, esperaban el milagro del padre Méndez; confiaban en su palabra, y lo tenían como un enviado del cielo.

Cuando no se cumplieron sus profecías, cuenta el obispo de Bona, salieron caída la cara de vergüenza, frailes y seglares, mirándose los unos a los otros... y las beatas, con las orejas de un palmo.

¡Qué desilusión! ¡Qué desencanto...! Después de sus vaticinios, fracasó el padre Méndez. Y todo se vino por tierra.

¿No sucederá lo mismo con el caudillo de Acción Popular, a quien todos tienen por vidente profeta?

El señor Gil Robles, cuenta con 117 diputados, y ha pregonado que si se disuelve el Parlamento traerá 250.

Dueño y amo del dinero, el señor Gil Robles, no nos maravilla que pueda contar con España entera. Ya

Fijando posiciones

Hay que insistir muchas veces

El Gobierno de izquierdas Azafia-Prieto-Domingo—como todos los Gobiernos—tuvo errores y aciertos; pero sería injusticia imperdonable achacarle el abandono de los intereses de nuestra provincia.

Por ejemplo, el señor Albornoz disolvió la Confederación Sindical Hidrológica del Ebro, hechura dictatorial, y, al hacerlo, no sólo ejerció un acto de revisión justiciera de que estaba muy necesitado el citado organismo, sino que de paso dió satisfacción cumplida a la provincia de Huesca, pues nosotros estábamos forzados dentro de la entidad confederativa. No nos hacía falta a los altoaragoneses la Confederación, por la razón sencilla de que nuestros «Riegos del Alto Aragón» con su Ley especial, tenían—ya de antiguo—todas las ventajas y acentuadas características que mucho después tuvo el

sabemos que la palanca del Mundo es el dinero.

El caudillo, dispone de las bolsas de los grandes ricachones; los capitalistas y consejeros de las empresas se arrodillan ante sus pies; cuenta con el clero español; con la burguesía; con todos los que a la sombra del catolicismo quieren defender las enormes injusticias y latrocinios.

El caudillo tiene Prensa... va a lanzar otro diario nocturno para triunfar y hacer trizas a todos los periódicos que no estén conforme con su ideología.

Soberbio, altanero, acaba de decir a voz en grito en Badajoz, que hay que ir al desarme de todas las clases sociales, y a la pódá implacable de los gastos públicos.

Y este hombre patrocina que se hagan barcos de guerra; le parece bien que se aumente la Guardia civil y los guardias de Asalto.

Ha sido el primero en defender los haberes del clero, como si el clero, para vivir, necesitase de los Poderes Públicos.

(Continúa en cuarta pág.)

flamante y «novísimo» engendro de Guadalhorce. Así, pues, los que combaten al señor Albornoz por su política en relación con el problema hidráulico provincial no saben lo que dicen.

En la misma puerta de la casa de un diputado a Cortes agromonárquico que se distingue por su hueca verborrea e ignorancia supina—en Barasona—se cometieron latrocinios en expropiaciones que por sí solas eran suficiente motivo para decretar la disolución del organismo dentro del cual se cometieron las fechorías. Y conste que Barasona no fué, ni mucho menos, caso único.

Eso de que EL PUEBLO ha sido el órgano del partido radical-socialista, sólo puede decirlo un miopo o ignorante de la política provincial. Si esa afirmación la hace un diputado a Cortes por Huesca, queda descalificado para hablar de la cosa pública de su país. Los burgos podridos son una realidad y lo más podrido de esos burgos son los diputados que loan la podredumbre.

No es cierto que las obras de Riegos se suspendieran al advenimiento de la República. Nuestras obras no han sufrido más entorpecimientos que los consiguientes y naturales en un cambio de régimen o inventario y revisión y revisión forzosa tras cinco años de actuar sin control. Es decir, que nuestros «Riegos del Alto Aragón» sufren las consecuencias de su forzado sometimiento a una entidad puesta en entredicho. De esto no sabe ni una palabra algún diputado a Cortes agromonárquico, que, como buen «pardillo», se paga de espejuelos y charlatanerías más que del estudio de los problemas de sus representados.

En todas las Asambleas se ha manifestado unánime la zona regable, pues en todas se ha visto el asunto bajo el punto de vista libre de prejuicios políticos. Quien así no lo estima, es que vive agobiado de prejuicios o dispone de un meollo neofítico. Sin embargo, es posible que en el fondo de todo sólo exista desprecupación y desprecio hacia los problemas que interesan, esto es, señorismo puro. Por eso aparecen en Valladolid cuando su deber está en Selgua. Señorismo puro es también pretender el aplazamiento de una Asamblea cuando ésta se halla convocada, tal como si los organizadores y componentes de la misma proviniesen «indianos». ¿Qué se creen, por qué nos toman esos «representantes» en Cortes?

Hagan el favor de leer su artículo de «La Tierra» que publicaron el mismo día de la Asamblea de la Plaza de Toros de Huesca, y comprueben la enorme contradicción en que incurren los tres diputados a Cortes agromonárquicos con lo que expresaron también colectivamente en fecha reciente al cantar sus gestiones en pro de «Riegos del Alto Aragón». En él se advierte un cambio saludable del que nos felicitamos por lo que tiene de acercamiento al pensamiento general de la zona regable.

Del mismo modo nos congratulamos de que uno de los señores diputados a Cortes agromonárquicos por la provincia de Huesca reconozca [al fin] que don Marcelino Domingo obró recta y austeramente en su importación de trigos, y condene los latrocinios cometidos por la Dictadura con aquellas escandalosas importaciones realizadas en ¡Agosto! de 1928.

Ahí, en el camino de la verdad, hemos de encontrarnos más de una vez. No en balde vamos asimilándonos los procedimientos del órgano del múltiple rebuzno.

DEL ASESINATO Y SUICIDIO

Consideraciones

De un modo diluido, de la manera con que la gente enjuicia las funciones de la Justicia y de sus órganos ejecutivos, halla forma de condenar el triste y reciente suceso trágico de que fué teatro nuestra ciudad.

Todas las personas obraron recta y legalmente. El Código y el Procedimiento se aplicaron en sus justos límites; pero, a pesar de ello y derivado de un litigio cuya cuantía no rebasaba de trescientas pesetas, surgió un drama que ha costado la vida a dos personas honradas...

Pues bien; nosotros hemos de decir que estamos admirados y sorprendidos al contemplar cómo los desgraciados que a diario caen en las garras de usureros sin conciencia, no se rebelan airadamente ante el despojo de que son víctimas «legales».

Lo ocurrido en torno del caso «Gonzalvo Baeta-Rodríguez» es el caso del que todos los días oímos hablar y del que nos indignamos al conocer los detalles del embargo, sin misericordia, sin vergüenza, cinico y sin entrañas.

Un día es a un pobre obrero campesino al que en nombre de la Ley se le arrebató el cerdo de la pocilga y la máquina de coser a la triste compañera del campesino embargado. Otro día se arrojan a la calle los cuatro viejos trastos que forman el menaje de un trabajador que no puede satisfacer el alquiler de su cuarto. Una mañana vemos llegar dos o tres mu-

las embargadas a ese honrado pequeño propietario que no pudo atender el último plazo. Aquella tarde se subasta una máquina agrícola del laborioso campero a quien la sequía o el pedrisco truncaron sus cuentas y buenos propósitos...

Todo eso se hace en nombre de la Ley, y es ejecutado por hombres investidos de poder y autoridad para ello, siquiera muchas veces ese poder y autoridad va reforzado por hambres o ambiciones crueles. Esos delegados que van a embargar con desplantes y ticsuras reveladoras de un alma débil, debieran pararse a pensar en la incompatibilidad de su oficio con lo digno y bondadoso. Debieran meditar que su «amo» los envía como parapeto para que se enfrenten con el peligro que él rehuye por cobardía y cálculo...

La Justicia... La Justicia... ¿Es Justicia esa que falla el embargo a un hombre honrado y digno que debe trescientas pesetas? ¿Es que no vale mucho más de sesenta duros el decoro, la vergüenza y dignidad de una persona íntegra y buena? ¿Es que los valores morales carecen de tarifa en el Tribunal o conciencia de los jueces? ¿Es que en esos Tribunales donde son diferidos y como olvidados con cualquier pretexto las causas contra ciertos leguleyos—bandidos hábiles—, no hay manera decorosa de diferir un embargo a una persona decente? ¿Es que se ha perdido ya la tradición del buen juez Mr. Magnaud;

a pesar de vivir en España en República según afirman algunos traidores?

Hay mucha justicia y poca JUSTICIA; pero afirmamos rotundamente que su acción debe notarse más por la viva emoción de los encargados de aplicarla, que por los fríos y fósiles preceptos escritos.

Hemos recibido una carta de un procurador, y en ella nos afirma que su actuación profesional es agena al drama que costó la vida a los desgraciados Rodríguez y Gonzalvo Baeta. Sea. Al igual que nuestro comunicante han podido hacerlo otros colegas suyos, y aun éstos podrían añadir que ellos no intervinieron ni al principio ni al fin de un proceso tan lamentablemente acabado...

Es posible que esas dos vidas no se hayan perdido estérilmente. El drama reciente pudo ocurrir en muchas ocasiones anteriores. Tal vez ahora se frene apetiitos y ponga celo y prudencia ahí donde campeaba el abandono por ser terreno abonado de antiguo por prácticas viciosas.

Si la sangre de los señores Gonzalvo Baeta y Rodríguez sirve para borrar dejaciones y perezas y para llevar bondad y rectitud a ciertos corazones y conciencias no habrá sido derramada en vano.

La sociedad necesita de estos golpes para advertirle su desvío del buen obrar.

Anteayer, en el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente

Bajo la presidencia del alcalde ejerciente don Juan Ferrer Susín y con asistencia de los concejales señores Bonet, Francoy, Santamaría, Soler y Asún, celebró sesión ordinaria en segunda convocatoria el Ayuntamiento Pleno.

Fué aprobada el acta de la anterior sesión.

Se conceden varias tomas de agua potable a distintos predios de la ciudad.

Se lee una comunicación del ingeniero jefe de Obras Públicas copia de la que ha dirigido a la Dirección general de Obras Públicas solicitando autorización para incluir en los proyectos de pavimentación de travesías de carretera el trozo comprendido entre la estación férrea de la confluencia de las travesías de Cavia y de Cabestany, previa aportación por el Ayuntamiento de la mitad del importe de dichas obras.

El señor Santamaría califica de muy interesante esta comunicación.

El señor Francoy cree que el Ayuntamiento, de acuerdo con lo que expone el señor ingeniero jefe, debe formalizar la obligación de la aportación necesaria.

Informa ampliamente el señor secretario.

Se acuerda ratificar acuerdos ya adoptados sobre el particular.

Se lee una comunicación de la presidencia de la Diputación dando cuenta de que este año no puede conceder cantidad alguna para la construcción de la Prisión provincial por no existir consignación en el presupuesto vigente; anunciando que cuando confeccione el presupuesto de 1935 verá la forma de atender la petición municipal.

La Corporación se da por enterada.

El Ayuntamiento de Cartagena acordó solicitar que la madre de Galán y la hija de García Hernández sean declaradas ciudadanas de honor de la República y que se les conceda una pensión vitalicia.

Se acuerda, con la abstención de los señores Francoy y Soler, formular idéntica solicitud a los Poderes públicos.

Se aprueba el anuncio señalando el plazo de un mes para la subasta de las obras de instalación de nuevo alumbrado de la Avenida de la Libertad.

Se lee un documentado informe de los señores secretario e interventor de la Corporación sobre la legalidad o

no de la municipalización, en sistema de monopolio, del servicio de energía eléctrica.

El señor Francoy propone que se felicite a los señores secretario e interventor por su acabado y brillante trabajo y que se acuerde de conformidad con lo informado.

Así se acuerda por unanimidad.

Se acuerda que en lo sucesivo se celebren las sesiones los mismos días, a las seis y media de la tarde.

El señor Francoy propone que la Alcaldía active la organización de las fiestas de San Lorenzo.

El alcalde le contesta que, precisamente, esta noche celebra sesión la Comisión de Fiestas.

El señor Santamaría, en nombre de la Comisión de Fiestas, explica los motivos que ésta ha tenido para retrasar la reunión que se celebra esta noche. Habla de la organización de una corrida de toros, que no puede llevar a cabo esa Comisión.

Se formulan otros ruegos, y se levanta la sesión.

Intereses regionales

Durante el pasado mes de Mayo, la Caja de Previsión Social de Aragón, ha verificado los siguientes pagos a beneficiarios de:

Fondo de capitalización, 14 138'75 pesetas.

Fondo de pensiones, 5.384'39.

Fondo de dotes infantiles, 16.560'87.

Bonificaciones extraordinarias, pesetas 31.200.

Pensiones de accidentes, 2.482'85

Total, 69.766'86 pesetas.

Seguro de Maternidad

Pagado por subsidios de lactancia, 1.755 pesetas.

Pagado por indemnizaciones por descanso, 4.560.

Pagado por farmacia (ajuares y material obstétrico), 283'50.

Pagado a médicos (intervenciones y visitas), 920.

Pagado a matronas, 675.

Pagado a las aseguradas (compensación sanitaria), 106

Total, 8.299'50 pesetas

Préstamos corporativos para construcción de escuelas y obras urbanas

Al Ayuntamiento de Pallaruelo de Monegros, 13.000 pesetas.

Nuevo Gran Taller de Vaciado y Cuchillería

VALENTIN BLANCO

Duquesa de Villahermosa, núm. 1 (antes Mercado) HUESCA
Casa central en Valladolid.—VIUDA DE S. BLANCO

Vaciado de toda clase de herramientas de corte

Segadoras—Guillotinas—Hoces—Tijeras de sastrero y modista—Cuchillas de zapatero y guarnicionero

Especialidad en navajas de afeitar y toda clase de utensilios para barberos

Estupendas máquinas de cortar pelo y esquilo—Inmenso surtido en cuchillería

Muy importante.—Se garantizan todos los trabajos efectuados por esta casa

VILLAHERMOSA, 1 (antes Mercado) HUESCA

Primer cursillo de perfeccionamiento para maestros, en Benabarre

Organizado por el inspector señor Ruiz Galán, se desarrollará un cursillo de perfeccionamiento para los maestros que tendrá lugar en Benabarre durante el 10 del corriente a las diez de la noche. El tema versará sobre «Metodología de las Ciencias y preparación del material escolar». Además del inspector de Madrid señor Valls, colaborarán las inspectoras señora Barranquero y señorita Izquierdo, de Huesca, y varias personas de Benabarre, que pronunciarán sendas conferencias.

Los maestros tendrán dos sesiones de trabajo: por la mañana, en las escuelas, lecciones prácticas, y por la tarde, conferencias en el Centro Cultural Ribagorzano, galantemente cedido al efecto.

Reina gran entusiasmo y auguramos un gran éxito.

Suscripción a favor de "El Pueblo"

¡Ciudadanos! Acudir a esta suscripción para EL PUEBLO, pues su producto íntegro va destinado a reforzar el baluarte de la República que constituye nuestro diario.

Cada uno puede enviar la cantidad con arreglo a sus posibilidades, a la Administración de este periódico. EL PUEBLO no hará categorías, y en la misma consideración tendremos a quien contribuya con la ínfima donación, que a los que nos remitan las mayores.

Suma anterior 887'50 pesetas.
Gregorio Martínez, 5 pesetas; José Mallada, 2; Gavino Bravo, 5; un amigo de EL PUEBLO, 212,85.
Suma y sigue 1,112,35 pesetas.

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

Hoy domingo: Estreno de la emocionante superproducción, interpretada por Edward G. Robinson, «El pequeño gigante».

De un salto de gigante, el pequeño contrabandista, pasa del ambiente obscuro del gangster, al brillo de gran señor de alta sociedad. Totalmente hablada en español.



Orquestina MERRY BOYS, que actúa con gran éxito en el Parque del Deporte

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

- Borregos, 0; kilos, 00,00.
- Carneros, 25, kilos, 363,600.
- Corderos, 50, kilos, 443,10.
- Cerdos, 0, kilos, 00,00.
- Cerdillos de leche, 00, kilos, 00.
- Ternascos, 56, kilos, 325'60.
- Terneras, 3, kilos, 316,50.
- Vacas, 1, kilos, 229,50.
- Ovejas, 00, kilos, 000,00.
- Total, 135 reses; kilos, 1677,800.

Deportes

Fútbol

Nos comunica el Ciencia y Deportes que para su desplazamiento a Jaca no sabe aún fijamente quiénes serán sus defensores en el difícil terreno de la Victoria. Por ahora hace gestiones para obtener el desplazamiento de algunos elementos que tiene fichados hace días, pero que todavía no han jugado. Uno de ellos es el back del Huesca Larroche, que estampó la firma desde el primer momento, sin jugar hasta ahora ningún partido.

Es probable el equipo siguiente: Bueno o Paco; Abellanas, Larroche; Vecino, Borrás, García; Gari, Ferreruela, Ochans, Esteban y Naya.

La salida es a las nueve de la mañana, frente al Café Universal. La vuelta de Jaca será entre diez y diez y media de la noche.

Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual.—Infórmes gratis

CENTRO FINANCIERO
Cortes, 561, pral-derecha Tel. 30991 Barcelona

Teatro Odeón Empresa SAGE Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy domingo Exitos formidable de la gran superproducción Warner Bros, interpretada por Edward G. ROBINSON

El pequeño gigante

Las aventuras graciosas de un gangster, retirado de su oficio, para entrar en la alta sociedad

Totalmente hablada en ESPAÑOL por dobles

Si queréis vestir bien y económicamente

Natividad

Modista de MADRID

P. Lizana, 11-Ent.-2.ª Huesca

PERDIDA

de una cadenita de oro con una medalla; se gratificará al que la encuentre. Informes en esta Administración.

EN ZARAGOZA

Hospédese siempre en la

Fonda España

Confort como en los grandes hoteles Menús variados todos los días

Precio: 8 y 10 pesetas

Estébanes, 2 (Junto calle Alfonso)

Teléfono 3907

Fonda España

Olimpia Hoy domingo (Tres sesiones) A las 4,30, 7,15 y 10,30

GRANDIOSO ESTRENO

KING - KONG

La más extraña fantasía del inmenso novelista Edgar Wallace, llevada magistralmente a la pantalla con asombroso realismo, por Fay Wray y Robert Armstrong. (Sin aumento de precios).

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono 293

Domingo, 10 de Junio, de 12 a 2, Sesión Vermouth amenizado por la brillante orquestina MERRY BOYS

Entrada al Parque, 0,25 pesetas

Existe gran local de sombra, desde donde podrá usted admirar y contemplar la concurrencia de los bañistas, deleitándose a la vez con las melodías musicales de la brillante orquestina Merry Boys.

Por la tarde, GRAN BAILE

amenizado por la misma orquestina

Entrada: Caballero, UNA peseta Señora, 0,25 pts.

EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. - Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233
Huesca

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO

Lanas para Jerseys y Labores

SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES

Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADÍSIMOS

Bazar Lasaosa Esquelas

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11
ARTIGAS, 10 - TELEF. 188 • Huesca

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 199-X HUESCA

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

ULTRAMARINOS FINOS

Frutas-Vinos y Licores a granel Se reparte vino a domicilio

Estanislao Rovira

Esta CASA regala vajilla a sus consumidores por mediación de los tickets.

Coso de F. Galán, 40 Teléf. 270 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

NUÉVA Droguería

▣▣ COSO GARCIA HERNANDEZ, 43 ▣▣

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

SECCION COMPLETA DE

Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para estudio. - Colores «Tempera» para carteles, dibujo, industrial y la decoración. - Colores a la acuarela para arquitectos e ingenieros. - Colores inofensivos a la acuarela para uso infantil en cajas de metal y sueltas. - Paletas porcelana para la acuarela. - Lápices de color para el dibujo al pastel. - Clarión superfino en colores. - Tinta china indeleble en frascos y barras para Arquitectos, Mecánica y topografía. - Difuminos. - Postales preparadas para la acuarela. - Carboncillo comprimido para artistas. - Vaporizadores para fijar dibujos. - Albums para dibujos. - Platillos y placas porcelana. - Lava-pinceles. - Barniz Soehnle para cuadros al óleo. - TISULINE, pintura lavable para toda clase de tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pelo buey y maría, etc. etc.

El ministro de la Gobernación y la huelga de campesinos

El Supremo no concede la libertad al diputado Lozano hasta que pasen las 72 horas de su detención

El ministro de la Gobernación facilita informes de la huelga de campesinos

La huelga de metalúrgicos se solucionará la semana próxima

MADRID, 9.—El ministro de Trabajo, hablando con los periodistas, les ha manifestado que la semana próxima quedará solucionada la huelga de metalúrgicos.

Espera que los patronos presenten el recurso contra el acuerdo del Jurado Mixto, imponiendo la jornada de 44 horas. El plazo para la presentación de este recurso termina el martes, por lo que espero a ese día para recibirlo.

Una vez estudiado el recurso se fallará y dictaré el laudo que solucione el conflicto.

También se ha referido el señor Estadella, al propósito de algunos panaderos de suprimir el pan llamado de familia. Este pan no se suprimirá ni se autorizará la elevación de precio.

Visitas al ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra ha recibido numerosas visitas, entre ellas la del general Giraldo, con el que ha conferenciado.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Al medio día el señor Salazar Alonso ha recibido a los periodistas a quienes ha facilitado la siguiente nota relacionada con la huelga de campesinos:

Albacete.—Los huelguistas de Tobarra se han reintegrado al trabajo.
 Alicante.—Sigue la huelga en dos o tres pueblos, sin incidentes.

Avila.—En Cebreros han vuelto al trabajo todos los obreros. En otros pueblos se ha iniciado la vuelta al trabajo.

Badajoz.—La huelga parcial, planteada en varios pueblos, tiende a solucionarse.

Burgos.—De 36 pueblos en los que se había declarado la huelga, se han reintegrado al trabajo en 14 pueblos.

Castellón.—Hay tranquilidad en to-

En Alicante

Detalles del atraco frustrado contra el encargado de una fábrica de productos químicos

ALICANTE.—A medio día de hoy, el encargado de la fábrica de productos químicos Cros, S. A., sacó del Banco de Vizcaya la cantidad necesaria para el pago de los jornales de la semana a los obreros, ocupando un carruaje tirado por una caballería, que es el que emplea frecuentemente para trasportar a los hijos de los operarios.

Al llegar frente a la estación de Andaluces, le salieron al paso varios individuos que ocupaban un «auto» y que le venían siguiendo desde momentos antes. Uno de los desconocidos subió a la tartana, disparando contra el cochero por la espalda y hiriéndole gravemente.

El encargado de la fábrica, que llevaba el dinero, consiguió atenzar al atracador y desviar el arma, luchando con él hasta arrojarle a la carretera.

Hecho esto, tomó las riendas y se alejó a galope tendido hasta la fábrica. Los atracadores huyeron en el mismo «auto» que les había llevado por el barrio de Benalúa.

dos los pueblos de la provincia, excepto en Benicasin, donde se han ejercido coacciones y en Onda que la guardia civil ha detenido a los que derribaron varios postes telegráficos.

Ciudad Real.—En Abenoja y Alcázar de San Juan se ha restablecido la normalidad. Sigue la huelga en otros pueblos con tendencia a disminuir.

Huelva.—Los obreros de Almedin han retirado el oficio de huelga.

Granada.—Mejora la situación en toda la provincia. En Illera se han ejercido coacciones.

Jaén.—En Martos un grupo de obreros ha agredido al patrono Luis López, que ha resultado herido. Se observa tendencia a normalizar la situación.

Murcia.—En Jumilla y Cieza, patronos y obreros han firmado unas bases, reintegrándose éstos al trabajo. Sigue la huelga en Yecla, Calasparra y Moratalla.

Salamanca.—Sólo en Peñaranda y otros pueblos de este partido judicial sigue la huelga, aunque pacífica.

Sevilla.—Se han registrado coacciones, practicándose detenciones.

Toledo.—Han sido detenidos varios obreros por ejercer coacciones.

Valencia.—En la mayoría de los pueblos se han reintegrado los huelguistas al trabajo. En algunos lugares se han ejercido coacciones.

Zamora.—En Manganeses de Patrosa, se han cruzado disparos entre los huelguistas y la fuerza pública. Han resultado heridos un huelguista y confuso un guardia.

Zaragoza.—Sigue la huelga parcial en Ejea, Uncastillo, Gallur y Sádaba. Han vuelto al trabajo los obreros de Luceni y Alagón.

El señor Salazar Alonso ha dicho que estas noticias eran exactas, sin que pudieran ser desvirtuadas por nadie.

Ha añadido el ministro que había visitado al señor Samper para manifestarle que había transmitido a los gobernadores civiles los acuerdos del Consejo de ayer sobre la huelga de campesinos.

Respecto del establecimiento de la censura, ha dicho el señor Salazar Alonso, que con ello el Gobierno quería impedir que algunos periódicos fueran vehículos de noticias alarmistas.

Yo he leído los originales de los periódicos sometidos hoy a la censura y puedo asegurarles que ha sido ejercida con un criterio de gran amplitud.

El general Batet niega que haya dimitido

Barcelona.—El general Batet, hablando hoy con los periodistas, ha desmentido rotundamente la noticia telegrafiada desde Madrid, asegurando que como consecuencia de una conferencia telefónica que había celebrado con el presidente del Consejo de ministros, se hallaba muy disgustado y había dimitido.

Lo de la conferencia—añadió el general Batet—es pura fantasía, y respecto a mi disgusto, por ahora me siento muy bien moralmente de salud. Yo—agregó—, como militar, no puedo dimitir ningún cargo, sino ir a donde me manden.

Más bajas en el partido radical

El concejal radical y teniente de alcalde del distrito de Buenavista don Luis Barrera, visitó ayer mañana al jefe del partido radical demócrata, don Diego Martínez Barrio, para manifestarle su adhesión a esta política.

También se aseguraba ayer que don Francisco Rubio, ex gobernador de Valencia, acusador privado de la viuda de García Hernández en la causa por las responsabilidades de los fusilamientos de Jaca, se había separado del partido radical por discrepancias con su conducta política.

El señor Blanco Fombona, ilustre escritor y periodista y ex gobernador de Navarra, se ha dirigido a don Alejandro Lerroux, manifestándole que se daba de baja en el partido por discrepancia con la política derechista del mismo.

Las locuras de Gil Robles

(Viene de primera pag.)

El señor Gil Robles, que debe sus triunfos a todas las artimañas y enjuagues de que se ha valido, patrocinado por el dinero de los ricos, y aprovechándose el voto concedido a la mujer, quiere hacer de nuestra España un campo, una especie de seminario dirigido por jesuitas y josefinos.

El señor Gil Robles, ha acatado a su modo la República; pero le ha salido al encuentro numerosos católicos, diciéndole que lo que él pretende, es hacerse dueño del timón de la nave para gobernar a su antojo.

Tiene enfrente a Miguel Maura, republicano derechista, que siempre ha estado en su papel; tiene enfrente a Honorio Maura y a los de «A. B. C.» son sus enemigos los socialistas, los anarquistas, los comunistas y los de Izquierda Republicana.

Con qué valores cuenta este hombre para hacerse dueño del Poder? Con millonarios, aristócratas, frailes, curas, monjas y ancianos desesperados?

No tengamos que decir de él, lo del padre Méndez: que cuando no se cumplieron sus profecías, los clérigos y frailes lo abandonaron y las beatas con las orejas de un palmo salieron corriendo de vergüenza.

Juan García Morales, Presbítero.

Madrid, Junio de 1934.

Grandiosas fiestas en París

Del 16 de Junio al 8 de Julio

Rebaja en los ferrocarriles franceses del 50 por 100

Informes: Casa Viñuales

La Agrupación Valencianista Republicana

Una ofrenda a los capitanes Galán y García Hernández

Hemos recibido la grata visita de don Manuel García Esmít, quien, en representación de la importante Agrupación Valencianista Republicana, se propone ofrendar unas coronas de flores a los capitanes Galán y García Hernández. A este acto, que se celebrará, posiblemente, esta tarde, asistirán, acompañando al señor García Esmít, comisiones de republicanos de Izquierda Republicana.

La Sala Segunda del Supremo no concede la libertad al diputado Sr. Lozano

La Sala Segunda del Supremo ha acordado hoy, por cuatro votos contra uno, no conceder la libertad al diputado socialista señor Lozano, hasta tanto que hayan transcurrido las setenta y dos horas de su detención.

Un periodista ha logrado entrevistarse con el señor Lozano. Este ha dicho, refiriéndose a su detención, que se trata de una maniobra contra la República y contra el partido socialista, para distraer la atención del público y poder llevar a cabo el complot monárquico que se está gestando.

El señor Valiente facilita una nota a la Prensa

El diputado de la Ceda señor Valiente, ha facilitado a la Prensa una nota en la que dice que marcha a Badajoz para tomar parte en un acto organizado por la juventud de Acción Popular.

Un periodista le ha preguntado si conocía las informaciones publicadas con relación a su reciente viaje a París.

—Las conozco y nada tengo que añadir a las rectificaciones hechas.

El Presidente de la República, a Palma

Acompañado del alto personal de la Presidencia y de los ministros de Guerra y Marina ha marchado con rumbo a Mallorca el jefe de Estado.

Llegará el señor Alcalá Zamora a Palma el lunes a las siete de la mañana. Desembarcará a las diez y después de presenciar el desfile de la escuadra, regresará a Valencia. Los ministros de la Guerra y Marina quedarán en las islas para visitar varios edificios de Menorca.

Ministros de viaje

Han marchado a Zamora y Galicia los ministros de Comunicaciones y Obras Públicas. Visitarán los Saltos del Duero y el ferrocarril de Zamora a Orense y Coruña.

Mata a su mujer y se suicida

Dicen de Oviedo que el matrimonio formado por Valentín Villar, de 36 años, y Concepción Navas, de 40, se separó el pasado mes de Abril. Hoy se ha presentado el marido en el domicilio donde vivía su esposa. Esta ha salido a abrir la puerta y sin mediar palabra el Valentín ha disparado sobre ella todo el cargador de su pistola. La mujer ha caído al suelo, falleciendo minutos después.

El asesino se ha arrojado por el balcón a la calle, pero por tratarse de un entresuelo sólo se ha producido ligeras erosiones. Una pareja de guardias lo ha detenido y cuando lo conducía a la cárcel el Valentín se ha escapado, dirigiéndose a todo correr a la estación en el preciso momento en que salía un tren. Se ha arrojado a la vía, siendo arrollado por el convoy, resultando con las dos piernas seccionadas y doble fractura de la base del cráneo. Ha fallecido instantáneamente.

ATRACO FRACASADO

Alicante.—A medio día de hoy el encargado de la fábrica de productos químicos Cros, S. A., salió del Banco de Vizcaya con la cantidad necesaria para el pago de los jornales de la semana para los obreros, ocupando un carruaje tirado por una caba-

llería, que es el que emplea frecuentemente, para trasportar a los hijos de los operarios.

Al llegar frente a la estación de los Andaluces, le salieron al paso varios individuos que ocupaban un auto, y que le venían siguiendo desde momentos antes. Uno de los desconocidos subió a la tartana y disparó contra el cochero por la espalda, hiriéndole gravemente.

El encargado de la fábrica, que llevaba el dinero, consiguió atenzar al atracador y desviar el arma, luchando con él hasta derribarlo al camino. Hecho esto, tomó las riendas y se alejó a galope tendido hasta la fábrica.

Los atracadores huyeron en el mismo auto por el barrio de Benalúa.

Un rayo mata a dos personas que se habían cobijado en un palomar

ORENSE.—En el pueblo de Celaventa, del municipio de Bollo, descargó anteayer una horrorosa tormenta, y un rayo mató a Alberto Vázquez Marroquín, y María González Rodríguez, causó quemaduras graves a Eudósio González, que se habían cobijado en un palomar. El suceso impresionó al vecindario.

Un próximo viaje del capitán Iglesias

EL FERROL.—Para en breve se espera la llegada del capitán Iglesias, con cuyo motivo se le preparan diversos agasajos. Desde aquí irá a Barcelona y Valencia, donde inspeccionará las obras del buque que se construye para la expedición al Amazonas, y a continuación irá a Madrid a dar cuenta al Gobierno de la misión que acaba de desempeñar.

Ha quedado implantada la previa censura de Prensa

A las siete de la tarde de ayer el digno gobernador civil, señor Pineda, reunió en su despacho a los directores de los tres diarios locales.

Les dió cuenta del establecimiento de la previa censura de Prensa y de las normas que había acordado para ejercerla.

Los directores de los periódicos agradecieron al señor Pineda las facilidades que, dentro de la Ley, les concedía.

Maniobras de la escuadra francesa en el Atlántico

La Coruña.—La Delegación marítima de esta capital ha advertido a todos los capitanes y patronos de buques que salgan de los puertos de esta provincia, que del 11 al 20 del actual harán ejercicios buques de la escuadra francesa entre los paralelos 33 grados y 40 Norte y meridiano Gibraltar y 10 grados Oeste.

Se añade que realizarán dichos ejercicios con las luces apagadas.

SE VENDE

el molino y Central del Saso y las tierras. También vendería la maquinaria por separado. Informes en Igríés, a don Jaime Ena.